

Fiestas en Honor de San Antón

Enero 2018
La Copa (Bullas)

ORGANIZA:
Hermandad de
San Antón



Ayuntamiento
de Bullas



Región de Murcia
Consejería de Cultura,
Educación y Turismo



Saluda de la Alcaldesa

Nuevamente llega el mes de Enero y agradecemos sinceramente la llegada de un nuevo año, agradecemos la oportunidad que la vida nos brinda para “comenzar de nuevo” , sentimos que es el momento de nuevos propósitos que pretendemos cumplir, pero nos damos de margen las Navidades y claro... hasta San Antón, Pascuas son. Y efectivamente en el pueblo de La Copa se consiguen alargar las fiestas o por lo menos su espíritu durante más tiempo. Comenzamos para la Purísima, los primeros días de diciembre, y acaban para san Antón, a mediados de Enero.

Celebremos por tanto San Antón... ya es hora de ir preparando lo necesario para hacer su hoguera, multitudinaria, a pesar del frío, el baile del inocente, que nos “invita” cada año a un baile que junto con el Inocente coforman un conjunto antiquísimo, la subasta, que nos deja imágenes irrepitibles, la procesión con el santo y el frío, fiel compañero todos los años, sobre todo en “la Cañá”.

Gracias a la Hermandad de San Antón tengo la oportunidad de saludaros en esta ocasión que aprovecharé una vez más, para ofrecer siempre mi ayuda y la del grupo de gobierno a mis vecinos y vecinas de La Copa. Volveremos este año a disfrutar de San Antón, de estas tradiciones tan enraizadas y originales que se siguen conservando a base de mucho esfuerzo en La Copa...

No me despido sin dar las gracias a la Hermandad, que año tras año, con cariño y devoción nos invita a pasar unos días de fiesta, de oración, tradición y cultura que en pocos lugares se mantiene de forma tan fiel como en La Copa. Gracias al resto de vecinos que igualmente participarán para que como siempre sean un éxito.

Me despido deseándoos unos entrañables días de fiesta.

Vuestra Alcaldesa
María Dolores Muñoz Valverde



SALUDA CONCEJAL DE LA COPA

Los coperos celebramos la entrada del nuevo año con las Fiestas en honor a San Antón, que son de las de mayor raigambre en la pedanía y de las que más tradiciones atesora. Su atractivo turístico, su carga cultural, pero sobre todo su mezcolanza de tradiciones, la convierten en una fiesta de interés que sobrepasa las fronteras de nuestro pueblo. La subasta, el baile de ánimas, la figura del inocente o la bendición de los animales, forman parte del acervo cultural de la tierra murciana, que sólo unos pocos pueblos como La Copa ha sabido conservar a lo largo de los siglos. Es por tanto motivo de orgullo y objeto de meticulosa protección no solamente para los coperos/as sino para todos los vecinos y vecinas de Bullas.

Como buen copero, espero estos días con ilusión, anhelo reunirme con mis compañeros y amigos alrededor de la hoguera para compartir la cena que la Hermandad nos ofrece, pujar en la subasta por los ricos manjares ofrecidos al Santo y bailar la malagueña de La Copa en el baile de ánimas, a las órdenes del Inocente. Pasado y presente se funden en estos días que rezuman folclore, tradición y cultura por los cuatro costados, rindiendo con ellos homenaje a nuestra historia agrícola, donde el campo dirigía el calendario festivo y la vida de nuestra localidad. Espero de corazón que estas fiestas nunca dejen de celebrarse, pues eso será la mejor muestra de que nuestro pueblo sigue vivo y la ilusión de los coperos intacta.

Estas fiestas, como cualesquiera, se nutren y sobreviven gracias al fervor y la participación de la gente, pero no menos importante son las labores de organización y puesta en marcha de las actividades, cuya tarea recae siempre en la Hermandad de San Antón. Vaya por tanto desde aquí mi más sincero agradecimiento a quienes la conforman, pues su trabajo desinteresado y su tesón han hecho que estas tradiciones no se pierdan con el paso del tiempo y cada año revivan nuestro pasado y la historia cultural de nuestro pueblo. Tienen, como siempre, mi total disposición y la de todo mi grupo para cuanto necesiten de nosotros, pues sin la colaboración de todos, el éxito de estas fiestas no sería posible. Ánimo para continuar y enhorabuena por hacerlo siempre tan bien.

Me despido, no sin antes desearos un feliz año 2018, esperando que éste sea próspero para todos ¡Qué San Antón nos bendiga a todos en su recorrido por las calles de La Copa!

Recibid un caluroso abrazo del Equipo de Gobierno de Bullas y mío propio.

¡Felices Fiestas de San Antón!

Antonio José Espín Espín
Concejal de Festejos, Cultura, Educación y La Copa



SALUDA PEDÁNEA DE LA COPA

Vecinos y vecinas de La Copa:

Pasadas las Pascuas navideñas llegan de nuevo a nuestro pueblo las Fiestas en honor a San Antón. Festividad llena de tradiciones que nos hace remontarnos a nuestros orígenes de ganadería y

agricultura, que tan presentes seguimos teniendo en La Copa.

En estas fechas las calles de La Copa vuelven a llenarse de tradición y cultura popular. Los vecinos y vecinas salimos de nuestras casas para a cenar en la cañá, combatiendo el frío invernal acercándonos a la Gran Hoguera de San Antón. Nos agrupamos en la Plaza para adquirir las exquisiteces que se subastan al salir de la misa en honor al Santo. Acudimos en la tarde a divertirnos y echarnos algún que otro baile en la tarde del Inocente. Y, como no podía ser de otra forma en la fiesta del patrón de los animales, acudimos a la procesión con nuestros animales y mascotas para que éstos sean bendecidos por el Santo.

Todo esto no podría ser posible sin el gran trabajo de preparación y organización que lleva a cabo la Hermandad de San Antón, cuyos miembros, desde hace meses, han dedicado su tiempo libre para que todos y todas podamos disfrutar de estas entrañables fiestas.

Por ello desde aquí quiero agradecerles, en nombre de La Copa, del Consejo y en el mío propio, todo su trabajo y esfuerzo. Además de felicitarles por los buenos resultados obtenidos año tras año, y que sin duda lograrán también éste. Así mismo les tiendo mi mano, prestándome a lo que de mí requieran y me sea posible realizar. Tienen al Consejo de La Copa y a mí a su entera disposición.

Esto mismo, lo hago extensivo a todos los vecinos y vecinas, de quienes escucho con atención sus propuestas y quejas que atañen a La Copa, para hacerlas llegar lo mejor posible al Ayuntamiento de Bullas. Por ello quiero recordar a través de este medio que los miércoles de 6 a 7 de la tarde estoy en las Oficinas de la Diosa (la antigua fábrica) para atender estas sugerencias, y que pueden estar informados de todo lo correspondiente con el Consejo a través de la página de Facebook "Consejo de La Copa".

Ya solo me queda despedirme, animándoos a salir a la calle a disfrutar de estos días y deseándoos a todos y todas unas muy ¡FELICES FIESTAS DE SAN ANTÓN!

Un afectuoso abrazo.

MARÍA ESPÍN ESPÍN

Pedánea y Presidenta del Consejo de La Copa.

SALUDA DEL PÁRROCO

Muy queridos hijos de La Copa:

Conviene celebrar la festividad de San Antonio Abad, este año, con la claridad y convencimiento de que San Antón, como también es llamado, no es ningún santo forklórico; sino un persona histórica, que llegó a la santidad personal, cambiando su vida en un auténtico seguimiento a Jesucristo, entregando sus bienes a los pobres y dedicando su vida, posteriormente, a la oración. Se distingue nuestro santo eremita por una especial predilección por los animales, incluyendo a nuestras mascotas.

Yo, quiero aprovechar estas fiestas de San Antón, para despedirme de todos vosotros, pues, también a mi, me ha llegado la hora de retirarme del ministerio pastoral, ya que dentro de poco cumpliré mis ochenta años.

Yo, también, como sacerdote, quiero imitar a San Antón, pidiéndoos perdón a todos vosotros, repartiendo mis pocos bienes entre los pobres y por último, retirándome a un convento de clausura para dedicar el resto de mi vida a la oración, donde os tendré siempre presentes en mis oraciones. Y desde ahora, me encomiendo a las vuestras. Mi estancia entre vosotros ha sido un regalo del cielo, y os puedo asegurar que han sido los más felices de mi vida.

Os bendice con toda su fe y agradecimiento,

Alfonso Hernández Amor



SALUDA DEL PRESIDENTE DE LA HERMANDAD

Llegando la festividad de San Antón Abad, se dan por finalizadas las Pascuas "eso dice el refrán".

Y podemos decir que el año 2018 está en su comienzo. Por ello me permito felicitaros este nuevo año y pedir también a San Antón que interceda para que la lluvia se haga presente en estas tierras.

Quiero invitaros en mi nombre y en el de la Asc. Hdad. De San Antón de La Copa a los actos que celebraremos en estas fiestas. Eventos que están tan arraigados a nuestro pueblo y a nuestra cultura.

Disfrutar y participar de nuestras tradiciones, que siglo tras siglo hemos sabido mantener.

También indicaros que estamos a vuestra disposición y sugerencias.

Agradeceros como no vuestro apoyo y cariño que nos demostráis.

Marcos Espín Espín
PRESIDENTE

La junta directiva

Presidente:

Marcos Espín Espín.

Vicepresidente:

Juan Espín Espín.

Tesorero:

Antonio Gea Ruiz.

Secretario:

Lázaro Pérez Béjar.

Vocales:

José González Sánchez

Cristóbal Gea Valera

Ginés Sánchez Espín

Juan Valera García

Cristóbal González



Comisión de San Antón 2017



PROGRAMA

SAN ANTONIO ABAD Y ANIMAS

30 de Diciembre 2017

A las 9'30 de la mañana:

CANTO DE LAS ÁNIMAS

En la puerta de la iglesia se comenzará a cantar y posteriormente el recorrido por las calles del pueblo, por la cuadrilla de animeros de nuestro pueblo, con el canto o rezo según se de la situación. A las dos se descansará hasta la tres y media, que continuará para terminar el recorrido también en la Plaza de la Paz justo enfrente de la puerta de la iglesia, donde todos los componentes animeros y junta directiva, así como aquellas personas que los acompañan, depositan un euro y seguidamente se canta La Confesión.

Sábado 20 de Enero 2018

A las 4,30 de la tarde:

PASACALLES

La banda de música comenzará el recorrido por las calles del pueblo en honor a nuestro Santo Patrón San Antonio Abad. Y la junta directiva repartirá los programas de fiestas, acompañadas por la tirada de cohetes.

A las 8 de la tarde aproximadamente.

GRAN HOGUERA DE LEÑA

Como es de costumbre sobre esa hora aproximadamente y dependiendo de las propiedades de la leña se dará fuego a la hoguera y esperaremos que las brasas estén en su punto para poder asar la carne de los cerdos que se repartirá en PORCIONES INDIVIDUALES, la junta así quiere dar un mejor servicio, no faltará un buen vino de nuestra tierra y los panes para poder ser degustados y saboreados haciéndonos entrar en calor por mas frío que haga en "la cañá".

Domingo, día 21 de Enero 2018

A las 11 de la mañana:

MISA SOLEMNE

Oficiada por nuestro párroco D. Alfonso Hernández Amor. Y acompañada por esas voces tan celestiales en Misa Huertana.

Posteriormente se repartirán los rollos de San Antón, que han sido bendecidos en la celebración de la misa.

A las 12 de la mañana:

GRAN SUBASTA

Con las dádivas realizadas. Productos su gran mayoría caseros de exquisito paladar y elaborados con mucho esmero y amor para dicho evento. Subasta universal y única.

Productos diversos y variados, que cualquiera puede adquirir si su puja es la última y al oír "a la de tres".

Será Marcos Espín Espín, Cristóbal Gea Valera, Juan Valera García, Ginés Sánchez Espín y Antonio Gea Ruiz, como mínimo serán las voces encargadas para ello, acompañadas con EL INOCENTE.

A las 4 de la tarde:

GRAN TRACA INFANTIL

En el sitio de costumbre, para los niños y su disfrute de lo lindo, tendrá lugar esta traca con bombardeo de caramelos.

A las 4'15 de la tarde:

GRAN BAILE DE ÁNIMAS CON EL INOCENTE

El Inocente es el personaje de este acto. Desde hace siglos se realiza este acontecimiento, nuestros abuelos lo celebraban, nuestros padres y también nosotros. Este año como novedad se bautizará como nuevo inocente a Ginés "El Goloso". Quedan todos invitados a este evento singular e histórico. Siendo la palabra de ÁNIMAS la voz mágica que hace guiar y dirigir la música y el baile.

A las 6,30 de la tarde:

SOLEMNE PROCESION DE NUESTRO PATRON SAN ANTONIO ABAD

La imagen ara su recorrido y en el sitio de costumbre, (al final de la calle Carril) tendrá lugar la bendición de animales por nuestro Cura Párroco D. Alfonso Hernández Amor.

Seguidamente dará paso un castillo de fuegos artificiales con la presencia del Santo como anfitrión. Y posteriormente continuando con la procesión se le llevará a la Iglesia.



GINES EL GOLOSO, EL NUEVO INOCENTE

El año pasado un nuevo acontecimiento histórico se celebró en las fiestas de San Antón en La Copa.

En concreto fue en el baile del Inocente, o baile de ánimas, también llamado baile de pujas.

A ser nombrado el nuevo Inocente Ginés Sánchez Espín.

Un acto de expectante interés, por investir a este nuevo pintoresco y ancestral personaje. Que esta tierra ha sabido conservar y mantener de generación en generación.

La asistencia de D^a María Dolores Muñoz Valverde como alcaldesa, el concejal de festejos, cultura, educación y de la pedanía, D. Antonio José Espín Espín, de D^a María Espín Espín como pedánea, y nuestro cura párroco D. Alfonso Hernández Amor. Daba un carácter oficial y de respeto a dicho acto.

Donde D^a María Espín con bastón de mando nombraba al nuevo inocente y posteriormente le entregaba el mismo.

Siendo D^a María Dolores la que colocaba el peculiar, tradicional y llamativo sombrero a Ginés como nuevo Inocente.

Terminaba su nombramiento con la bendición del Rvdo. D. Alfonso Hernández.

Todo ello en presencia del concejal D. Antonio José, dando fe de dicha elección. Y con la compañía de la junta directiva de la hermandad y todos los presentes.

Así Ginés el Inocente ordenaba a los músicos el comienzo del baile.

Los asistentes gustosos festejaban el inicio de este tradicional acto, que durante tantos años se ha celebrado en nuestra pedanía.

El inocente muy activo realizaba su función primordial de acoplar parejas para bailar y a la voz de ÁNIMAS parar la música.

Una gran labor realizada por Gines "el Goloso" como amablemente se le conoce en la pedanía al recién estrenado Inocente.

El inocente es un personaje popular, y muy querido en La Copa. Que representa estas populares y tradicionales FIESTAS DE SAN ANTÓN.

Conocidas en nuestra nación. Y perfectamente pueden ser bandera de estas costumbres en nuestra región.

Secretario Asc. Hdad. San Antón



NOCHE DE LA HOGUERA

